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Ata nº 4.030/25 
 

Sessão Ordinária de 28 de abril de 2025. 
 

Presidente: Ver. Ademir Bica Fagundes (PDT). 

Secretários: Vers. Aldo Gregory (PP), 1º Secretário, e 

Marcelo Bernstein Lopes (PDT), 2º Secretário. 

Presentes os seguintes Vereadores: 

PDT: Luis Henrique Quadros Porto, Claudio Elhers Bastos e 

Sérgio Diogo Duarte Pereira. 

PT: Angélica da Silva Hassen e Luciano Fabiano Maria da Silva. 

Avante: Antônio Porfírio de Araújo Costa. 

Às 18hs.10min, o Senhor Presidente, invocando o nome de Deus, 

declara aberta a Sessão. 

O Sr. 2° Secretário faz a leitura do texto bíblico. 

Ata nº 4.016 (Sessão Extraordinária on-line de 04.02.2025) 

- Em discussão. – Em votação: Aprovada 

Ata nº 4.017 (Sessão Ordinária de 10.02.2025) – Em discussão. 

- Em votação: Aprovada. 

Ata nº 4.018 (Sessão Ordinária de 17.02.2025) – Em discussão. 

- Em votação: aprovada. 

Ata nº 4.019 (Sessão Ordinária de 24.02.2025) - Em discussão. 

– Em votação: aprovada. 

Ata nº 4.020 (Sessão Ordinária de 10.03.2025) - Em discussão. 

– Em votação: aprovada. 

Ata nº 4.021 (Sessão Extraordinária de 10.03.2025) – Em 

discussão. - Em votação: aprovada. 

Ata nº 4.022 (Sessão Ordinária de 17.03.2025) - Em discussão. 

– Em votação: aprovada. 

Ata nº 4.023 (Sessão Ordinária de 17.03.2025) - Em discussão. 

– Em votação: aprovada. 

Ata nº 4.024 (Sessão Ordinária de 31.03.2025) - Em discussão. 

– Em votação: aprovada. 

O Sr. 1º Secretário faz a leitura da matéria relacionada no 

Expediente. 

Ofício, do Executivo, solicitando a convocação de Sessão 

Extraordinária.  

Ofícios, da Superintendência Regional do INSS, em resposta 

aos ofícios nºs. 055 e 056, referente a requerimentos do Ver. 

Marcelo Lopes, aprovados Plenário da Câmara.  

Ofícios, da CORSAN, em resposta aos ofícios nºs. 057 a 059, 

referentes a requerimentos dos Vers. Marcelo Lopes e Aldo 

Gregory, aprovados pelo Plenário desta Casa.  

Convite, da Câmara Municipal de Venâncio Aires, para o 1º 

Fórum de Gestão e Políticas da Causa Animal – 
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Representatividade e redes de ação, a realizar-se no dia 09 

de maio do corrente ano, das 13h às 17hs30min, no Auditório 

do Parque Municipal do Chimarrão, em Venâncio Aires-RS.  

Indicação nº 216/25, da Verª. Angélica Hassen, propondo que 

seja realizada a manutenção e limpeza das ruas do bairro 

Praia, incluindo a parte da “escadaria”.  

Indicação nº 217/25, da Verª. Angélica Hassen, propondo que 

seja realizada a fiscalização dos caminhões que transportam 

areia, se os mesmos estão cumprindo o que determina a Lei 

Municipal nº 4.858, de 29/08/24.  

Indicação nº 218/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja instalado um redutor de velocidade na Rua Profª. Carolina 

F. Alvim, em frente ao novo posto de saúde e em frente ao Bar 

do Tiano.  

Indicação nº 219/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja instalado semáforo na esquina das Ruas Osvaldo Aranha e 

Vereador Praia, em virtude do grande movimento de veículos e 

transeuntes nessas vias.  

Indicação nº 220/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja asfaltada a pista atlética localizada no Parque Nardy de 

Farias Alvim, para um melhor aproveitamento aos usuários que 

fazem diariamente a prática esportiva da caminhada e corrida.  

Indicação nº 221/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que seja 

instalado um tampão no bueiro da Rua Álvaro Haubert. 

Indicação nº 222/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que seja 

realizada a limpeza e manutenção da Rua Antenor Botelho de 

Souza, bairro Passo da Aldeia.  

Indicação nº 223/25, do Ver. Aldo Gregory, propondo que sejam 

instalados redutores de velocidade na Av. Ceci Leite Costa, 

nos dois lados da avenida, próximo ao cruzamento com a Rua 

José Antero da Siqueira.  

Indicação nº 224/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que sejam 

instalados aparelhos de ginástica na praça do Bairro Léo Alvim 

Faller, localizado atrás da EMEI Darcy Ribeiro. 

Indicação nº 225/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que seja 

instalado playground infantil na praça do bairro Léo Alvim 

Faller, localizado atrás da EMEI Darcy Ribeiro.  

Indicação nº 226/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja realizada revisão dos valores venal nas propriedades 
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localizadas na “mancha de risco no bairro Praia”, bem como 

seja revisado o cálculo do IPTU dos locais atingidos pelas 

cheias de 2024.  

Indicação nº 227/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja instalada academia de saúde e brinquedos na praça no 

Loteamento Bella Vista.  

Indicação nº 228/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja realizada a troca de lâmpada na quadra coberta da Rua 

Vereador Praia.  

Indicação nº 229/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que seja 

realizada a troca de lâmpada na Rua Peri Saraiva, em frente 

à residência de n° 110.  

Indicação nº 230/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que seja 

realizada a troca de lâmpada situada na Estrada Flor Venâncio 

da Silva, em frente à residência de n° 1.284.  

Indicação nº 231/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que seja 

colocado placa de carga e descarga em todas as faixas amarelas 

em frente às escolas municipais e estaduais.  

Indicação nº 232/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que seja 

realizado o conserto e manutenção na parada de ônibus situada 

próximo ao “figueirão”, na Rodovia Aleixo Rocha.  

Indicação nº 233/25, do Ver. Sérgio Pereira, propondo que 

seja instalada uma placa de “Pare” na Rua Sete de Setembro, 

próximo à rótula “Dilnei Bruxel”.  

Requerimento nº 050/25, do Ver. Luis Porto, propondo que seja 

deferido voto de pesar pelo falecimento da Srª. Maria Sueli 

Anschau da Cruz.  

Requerimento nº 051/25, do Ver. Aldo Gregory, propondo que 

seja oficiado ao superintendente da Caixa Econômica Federal, 

solicitando audiência com a finalidade de tratar sobre a 

“compra assistida”.  

Requerimento nº 052/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja oficiada a Companhia Elétrica RGE, para que proceda com 

a instalação de um poste de energia elétrica e rede de luz no 

final da Rua Ângelo Lopes de Souza, Bairro Coqueiros.  

Requerimento nº 053/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que 

seja oficiado ao Governo do Estado, solicitando a construção 

de uma quadra esportiva na Escola Estadual de Ensino 

Fundamental Júlio de Castilhos.  
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Requerimento nº 054/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que 

seja oficiado a Corsan, solicitando informações se existe 

algum planejamento da empresa para que não haja a falta do 

abastecimento de água quando devido à falta de energia 

elétrica na estação de captação, nos períodos de enchente.  

Requerimento nº 055/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja formada comissão com a finalidade de participar da 

“Marcha a Brasília em defesa dos Municípios”, organizada pela 

CNM, a realizar-se no período de 19 a 22 de maio, em Brasília-

DF, bem como audiência no Ministério da Previdência Social no 

dia 23 de maio do corrente.  

Requerimento nº 056/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja oficiada a agência do INSS de Taquari/RS, e à 

Superintendência Regional Sul - Gerência Executiva de Novo 

Hamburgo/RS, a fim de obter as seguintes informações: Desde 

qual data não estão mais sendo realizadas perícias médicas e 

avaliação de benefício social no Município de Taquari/RS? 

Qual o motivo pelo qual o horário de atendimento ao público 

é restritivo, limitando-se apenas à parte da manhã? Qual a 

possibilidade de ampliação do horário de atendimento ao 

público para a parte da tarde? Qual a possibilidade de retorno 

dos serviços de perícias médicas e avaliação social na Agência 

do INSS de Taquari/RS? Por quais motivos foram paralisados os 

serviços de perícias médicas e avaliação social na Agência do 

INSS de Taquari/RS? Quantos funcionários a Agência do INSS de 

Taquari/RS possui? E quais seus respectivos cargos e horários 

de trabalho?  

Requerimento nº 057/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja aprovado voto de congratulação ao Moinho Taquariense - 

MOTASA, parabenizando pelos seus 72 anos de fundação, 

comemorado no dia 18 de abril, e pela sua história e 

contribuição ao progresso e desenvolvimento do nosso município.  

Requerimento nº 058/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja deferido voto de pesar pelo falecimento do Sr. José 

Miguel Martins.  

Requerimento nº 059/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja aprovada justificativa de ausência a Sessão Ordinária do 

dia 07 de abril do corrente, por motivo de enfermidade de 

pessoa da família, conforme atestado médico anexo.  
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Projeto de lei nº 5.978/25, do Executivo, que “Abre Crédito 

Especial, aponta recurso”.  

Projeto de lei nº 5.979/25, do Executivo, que “Institui o 

Programa de Recuperação Fiscal – REFIS Municipal e dá outras 

providências”.  

Projeto de lei nº 5.980/25, do Executivo, que “Autoriza o 

Poder Executivo a celebrar Termo de Parceria com a Sociedade 

Educação e Caridade – Lar São José”.  

Projeto de lei nº 5.981/25, do Executivo, que “Autoriza o 

Poder Executivo a celebrar convênio e repassar recursos a 

Associação Taquariense de Saúde, e dá outras providências”.  

Projeto de lei nº 5.982/25, do Executivo, que “Autoriza o 

Poder Executivo a celebrar convênio e repassar recursos a 

Associação Taquariense de Saúde, e dá outras providências”.  

Projeto de lei nº 5.983/25, do Executivo, que “Autoriza o 

Poder Executivo a conceder incentivos materiais à empresa do 

Município, nos termos da Lei n° 1.493, de 07 de junho de 1994”.  

Projeto de lei nº 5.984/25, do Ver. Cláudio Ehlers Bastos, 

que “Institui campanha permanente de combate à pedofilia e ao 

abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes”.  

Projeto de lei nº 5.985/25, do Executivo, que “Abre Crédito 

Especial, aponta recurso”. Projeto de lei nº 5.986/25, do 

Executivo, que “Autoriza a contratação em caráter excepcional 

na forma do Art. 37, Inciso IX da Constituição Federal/88, 

recursos humanos”.  

Projeto de lei nº 5.987/25, do Ver. Marcelo Bernstein Lopes, 

que “Dá denominação à rua da Cidade – (Rua Paulo Gaelzer de 

Oliveira)”. Projeto de lei nº 5.988/25, do Executivo, que 

“Autoriza o Poder Executivo a celebrar Termo de Parceria com 

a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais – APAE 

Taquari/RS”.  

Projeto de Decreto Legislativo nº 5.989/25, da Comissão de 

Orçamento e Finanças, que “Aprova a prestação de contas do 

Senhor Prefeito e Vice-Prefeito Municipal de Taquari, 

referente ao exercício 2022”.  

Projeto de lei nº 5.990/25, do Executivo, que “Altera o §5° 

do artigo 5° e o art. 11, da Lei Municipal n° 4.923, de 15 de 

abril de 2025 que institui o Programa de Recuperação Fiscal 

– REFIS Municipal e dá outras providências”.  
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Projeto de lei nº 5.991/25, do Executivo, que “Abre Crédito 

Especial, aponta recurso”. 

Espaço das Lideranças: 

Fizeram uso da palavra os Vereadores: Angélica Hassen (PT), 

Antônio Porfírio (Avante) e Luis Porto (PDT). 

Expediente Comum: 

Fizeram uso da palavra os Vereadores: Luis Porto (PDT), Sérgio 

Pereira (PDT), Antônio Porfírio (Avante) e Cláudio Bastos 

(PDT).  

Ordem do Dia:  

Requerimento nº 050/25, do Ver. Luis Porto, propondo que seja 

deferido voto de pesar pelo falecimento da Srª. Maria Sueli 

Anschau da Cruz. – Deferido pela Mesa.  

Requerimento nº 051/25, do Ver. Aldo Gregory, propondo que 

seja oficiado ao superintendente da Caixa Econômica Federal, 

solicitando audiência com a finalidade de tratar sobre a 

“compra assistida”. – Em discussão. – Em votação: aprovado.  

Requerimento nº 052/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja oficiada a Companhia Elétrica RGE, para que proceda com 

a instalação de um posto de energia elétrica e rede de luz no 

final da Rua Ângelo Lopes de Souza, Bairro Coqueiros. – Em 

discussão. – Em votação: aprovado. 

Requerimento nº 053/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que 

seja oficiado ao Governo do Estado, solicitando a construção 

de uma quadra esportiva na Escola Estadual de Ensino 

Fundamental Júlio de Castilhos. – Em discussão. – Encaminhado 

pelo autor. – Em votação: aprovado. 

Requerimento nº 054/25, do Ver. Luciano Maria, propondo que 

seja oficiado a Corsan, solicitando informações se existe 

algum planejamento da empresa para que não haja a falta do 

abastecimento de água quando devido à falta de energia 

elétrica na estação de captação, nos períodos de enchente. – 

Em discussão. – Encaminhado pelo autor. – Em votação: aprovado. 

Requerimento nº 055/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja formada comissão com a finalidade de participar da 

“Marcha a Brasília em defesa dos Municípios”, organizada pela 

CNM, a realizar-se no período de 19 a 22 de maio, em Brasília-

DF, bem como audiência no Ministério da Previdência Social no 



7 
 

dia 23 de maio do corrente. – Em discussão. – Em votação: 

aprovado.  

Requerimento nº 056/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja oficiada a agência do INSS de Taquari/RS, e à 

Superintendência Regional Sul - Gerência Executiva de Novo 

Hamburgo/RS, a fim de obter as seguintes informações: Desde 

qual data não estão mais sendo realizadas perícias médicas e 

avaliação de benefício social no Município de Taquari/RS? 

Qual o motivo pelo qual o horário de atendimento ao público 

é restritivo, limitando-se apenas à parte da manhã? Qual a 

possibilidade de ampliação do horário de atendimento ao 

público para a parte da tarde? Qual a possibilidade de retorno 

dos serviços de perícias médicas e avaliação social na Agência 

do INSS de Taquari/RS? Por quais motivos foram paralisados os 

serviços de perícias médicas e avaliação social na Agência do 

INSS de Taquari/RS? Quantos funcionários a Agência do INSS de 

Taquari/RS possui? E quais seus respectivos cargos e horários 

de trabalho. – Em discussão. – Em votação: aprovado. 

Requerimento nº 057/25, do Ver. Cláudio Bastos, propondo que 

seja aprovado voto de congratulação ao Moinho Taquariense - 

Motasa, parabenizando pelos seus 72 anos de fundação, 

comemorado no dia 18 de abril, e pela sua história e 

contribuição ao progresso e desenvolvimento do nosso 

município. – Em discussão. – Em votação: aprovado.  

Requerimento nº 058/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja deferido voto de pesar pelo falecimento do Sr. José 

Miguel Martins. – Deferido pela Mesa.  

Requerimento nº 059/25, do Ver. Marcelo Lopes, propondo que 

seja aprovada justificativa de ausência a Sessão Ordinária do 

dia 07 de abril do corrente, por motivo de enfermidade de 

pessoa da família, conforme atestado médico anexo. – Em 

discussão. – Em votação: aprovado. 

Projeto de lei nº 5.967/25, do Ver. Cláudio Bastos, que 

“Institui a Semana da Enfermagem”. – Em discussão: Vers. 

Cláudio Bastos (PDT), Aldo Gregory (PP), Antônio Porfírio 

(Avante), Luis Porto (PDT), Angélica Hassen (PT) e Luciano 

Maria (PT) – Em votação: aprovado por unanimidade. 

Projeto de lei nº 5.968/25, do Ver. Marcelo Lopes, que 

“Institui a Semana Municipal da Agricultura Familiar, e dá 
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outras providências”. – Em discussão. – Em votação: aprovado 

por unanimidade. 

Projeto de lei nº 5.971/25, da Verª. Angélica Hassen, que 

“Dispõe sobre o reconhecimento do “Beach Tennis” como 

modalidade esportiva e institui, no calendário oficial do 

município, o “Dia Municipal de Beach Tennis”. – Em discussão: 

Vers. Angélica Hassen (PT) e Cláudio Bastos (PDT) – Em 

votação: aprovado por unanimidade. 

Projeto de lei nº 5.975/25, do Ver. Aldo Gregory, que “Dá 

denominação à TK 33 – (Estrada Armando Pereira da Costa)”. – 

Em discussão: Ver. Aldo Gregory (PP) – Em votação: aprovado 

por unanimidade. 

Projeto de lei n° 5.990/25, do Executivo, que “Altera o §5° 

do artigo 5° e o art. 11, da Lei Municipal n° 4.923, de 15 de 

abril de 2025, que institui o Programa de Recuperação Fiscal 

– REFIS Municipal e dá outras providências”. – Em discussão. 

– Em votação: aprovado por unanimidade. 

Projeto de lei nº 5.991/25, do Executivo, que “Abre Crédito 

Especial, aponta recurso”. – Em discussão. – Em votação: 

aprovado por unanimidade. 

Explicações Pessoais: 

Fizeram uso da palavra os Vereadores: Aldo Gregory (PP) e 

Luciano Maria (PT). 

Às 19hs.52min., do dia 28 de abril de 2025, o Senhor 

Presidente, invocando o nome de Deus, declara encerrada a 

Sessão. A presente Ata, lavrada em 08 (oito) folhas digitadas 

é, ao final, assinada por todos os Vereadores presentes à 

Sessão em que for aprovada. 


